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胡錦濤昨日下午在中南海會見梁振英。梁振
英進入會客室時，胡總已經在會客室內等

候，梁振英走上前與胡總握手，二人握手時間近
10秒鐘。

政綱理念廣獲認同 責任重大使命光榮
胡錦濤對梁振英說，很高興和你見面，首先

我要對你順利當選，並被中央政府任
命為香港特別行政區第四任行政
長官表示祝賀。
他說，在這次行政長官的選舉

中，梁振英提出的競選政綱和治
港理念，得到了香港社會的廣泛
認可，贏得了多數選委會委員的
支持。胡總語重心長地對梁振
英說：「作為香港特別行政區
新一任行政長官，你責任重
大，使命光榮。中央對你寄予
厚望，香港的廣大市民也充滿
期待。」
胡錦濤續說，中央相信梁振

英和新一屆特區政府，一定能
夠團結帶領香港各界人士，

和衷共濟、同心協力、繼往開來，努力發展經
濟、改善民生、推進民主、促進和諧，共同開創
香港長期繁榮穩定的新局面，為「一國兩制」在
香港的成功實踐做出更大貢獻。

中央支持特區施政 對港未來充滿信心
他並強調，中央將堅定不移地貫徹「一國兩

制」、「港人治港」、高度自治的方針，嚴格按照
基本法辦事，全力支持梁振英和特區政府依法施
政，並對香港的美好未來充滿信心。
梁振英首先對胡總的寄語和中央對他的支持和

信任表示感謝，並表示香港目前「機遇和挑戰並
存」，他會團結各界別、各階層人士，為未來齊心
奮鬥，發揮香港優勢，實現穩步前進：「香港特
區長期以來得到中央的支持，15年來得到一定的
發展。接下來，我一定會領導我的團隊，帶領香
港向前發展，不會辜負中央和胡錦濤主席對我的
期望，我會團結各界各階層人士，為香港社會打
造更美好的明天。」
國家副主席習近平，國務委員劉延東，中共中

央書記處書記、中央辦公廳主任令計劃，全國政
協副主席廖暉，國務院港澳辦主任王光亞，中聯
辦主任彭清華等參加了會見。

團結拓新局
中央寄厚望

胡錦濤語梁振英：
香港文匯報訊（記者 李茜婷

北京報道）國家主席胡錦濤於4月

11日在中南海會見了香港特別行

政區第四任行政長官梁振英。胡

錦濤表示，梁振英在是次特首競

選中，提出的政綱和治港理念得

到香港社會的廣泛認可，並贏得

多數選委會委員支持。他希望，

梁振英能夠團結香港各界人士和

衷共濟，全面開拓香港長期繁榮

穩定新局面。梁振英則表示，一

定不會辜負中央寄予的厚望，為

香港社會打造更美好的明天。
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■國家主席胡錦濤昨日在北

京中南海會見新當選並獲任

命的香港特別行政區第四任

行政長官梁振英。 新華社

候任行政長官梁振英昨晚會見傳媒，總結訪京行程。
他表示，會努力團結香港各界各階層，堅決維護廉潔，
為香港打造更美好的明天，又認為選舉時的嫌隙，通過
努力可以得到修補。
梁振英於周一傍晚抵達北京，前日下午在中南海接受

總理溫家寶頒發《國務院令》，任命他為中華人民共和
國香港特別行政區第四任行政長官。昨日下午，梁振英

在中南海獲國家主席胡錦濤會見。
梁振英昨日晚間在駐京辦酒會結束後，會見傳媒總結這次

北京之行。他說，國家主席胡錦濤在會見中，要求香港社會
團結，發展好經濟，改善民生，促進民主，在隨後的交談
中，他深深體會到胡主席及中央領導人對香港十分了解及關
心，對特區政府以及他本人工作的支持。

盼解貧窮 冀居者有其屋
他續說，如何讓香港經濟更好發展，如何解決香港的深

層次問題，包括貧窮問題，如何令香港經濟多元化發展，
做到百業興旺，以及如何越來越好解決香港社會問題，如
何利用好國家對香港的良好支持，是過去兩日活動中觸及
的主要議題。
就香港樓市情況及有關政策，梁振英回應時說，不會再詳

細評論現在的樓市情況，及現屆政府針對樓市的政策，他認
為要解決好港人住屋問題，要從兩方面 手，包括增加供
應，但不應拉低樓價遷就市民購買力，亦要推出更多房屋供
應，作出長遠房屋供應策略，了解市民長期房屋需求。

組班人選 重能力同理念
就胡錦濤及溫家寶均提到要團結社會，他說，團結香港社

會各界及各階層的人士，任何一屆政府都應該做。早前的行
政長官選舉，建制派有兩位候選人，有真正的競爭，但現時
選舉過去，合作應該馬上開始，他認為雖然不同的人，支持

不同的候選人，但這個嫌隙，通過努力可以修補得到。
梁振英並強調，自己在過去兩周，已不斷主動努力做這方

面工作，未來也會繼續做好這方面工作。
被問及曾否與國家領導人提到有關組班的具體人選時，梁

振英強調，大家只談及組班的方向和原則性要求，又指其新
班子人選的條件，是過去中央領導人向特區政府領導人提出
的、有共識的條件，除了工作能力之外，亦要與特區政府有
比較接近或共同的理念，樂於出任公職為大家服務。
他續說，在和領導人會面期間，大家沒有任何有關《基本

法》第二十三條立法的討論，並強調根據《基本法》規定，
特區政府應自行就第二十三條立法，這是特區政府的憲制責
任，但他的工作日程有更迫切的問題，如解決貧窮等深層次
問題，故自己沒有準備就二十三條立法展開諮詢工作。
另外，有記者問及他在京期間曾否與全國政協副主席廖暉

會面時，梁振英表示，留意到報章報道廖暉沒有參加個別會
面，但自己在北京曾多次和廖暉會面。

■香港文匯報記者葛沖 北京報道
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胡錦濤在與梁振英會面期間，冀
望梁振英及新屆政府能團結香港各
界，和衷共濟，全面開拓香港長期
繁榮穩定新局面。香港社會各界均
認為，胡錦濤的講話，反映了中央
領導人期望大家在特首選舉後加強
溝通，促成「大團結」，尤其香港

商界和候任特首都是為了香港好，大家應
將精力集中在改善香港的經濟民生。

周俊明：誠心團結 世無難事
中聯辦副主任周俊明昨日在一公開活動

被問及有關如何達致香港「大團結」的問
題時說，只要誠心，就一定做得到，「關
鍵就是誠心誠意，香港什麼事情都辦得
好，什麼事情都不困難」。

葉國謙：達成和解 共謀發展
民建聯立法會黨團召集人葉國謙認為，

建制派在過去的特首選舉中確實產生矛
盾，因此中央領導人連日都期望梁振英作
為新屆特首，必須拿出真誠，主動做好團
結各界及促進溝通的功夫，但同時也提醒
整個建制派，在選舉後應放下昔日各營各
派的思維，粉碎所謂「梁振英會有仇報仇」
等負面情緒，彼此努力達成和解，謀求合
作與發展。

王國興：化解矛盾 解民疾苦
工聯會立法會議員王國興認為，梁振英

要化解矛盾，應從「較狹義的角度」深入
分析社會的深層次矛盾，認為特區政府過
往推行的高地價及高租值政策，令企業經
營遇到很多困難，市民生活亦受到地產及
金融「霸權」影響，故梁振英應就此推出
應對措施。
自由黨主席劉健儀表示，香港社會不同

階層各有利益，希望梁振英多花時間與中
小企及中產溝通。
港區人代、香港可持續發展委員會主席

陳智思強調，無論商界或梁振英，所做的

都是為了香港好，相信彼此只要各盡本
份，增加溝通，合作應不成問題，「商界
絕對不會對他抗拒，亦不會搞針對，大家
也想把香港搞好，香港亦是商界工作的地
方，沒有理由想把香港搞得不好」。

吳亮星：環境利好 商界歸心
港區人代、中銀（香港）信託董事長

吳亮星表示，香港現時存在許多急待處
理的問題，需要大家團結一起去處理好
這些問題，因此梁振英未來應繼續接觸
各個界別，了解大家的需要和訴求，並
在未來上任後推出的政策反映出大家的
需要，相信工商界主要看的是整體的環
境，如果新政府政策有利整體社會發
展，自然會營造出有利營商的環境，相
信工商界未來會願意與梁振英團結合
作。
港區人代、九龍社團聯會會長高寶齡指

出，梁振英近期不斷落區和約見不同階層
的代表，未來應多邀約包括曾反對過他的
人士和團體會面，並在推行政策時顯示出
他兼聽，願意吸納不同聲音和反對人士的
意見，又相信對方目前最重要的工作是做
好「組班」，及考慮好未來的施政大綱，
並從中展示出他對團結各界的誠意。
公民黨立法會議員湯家驊稱，商界和基

層存在根本矛盾，他對梁振英能夠化解社
會矛盾「不存厚望」。
香港城市大學專業進修學院學術統籌宋

立功稱，胡錦濤以至國務院總理溫家寶的
講話，是寄望梁振英與另一候選人唐英年
的支持者加強溝通。

李彭廣：新政推出 平衡兼顧
嶺南大學公共管治研究部主任李彭廣估

計，梁振英新上任一定會有改革，是次國
家領導人採用勉勵語氣，希望梁振英能夠
團結不同人士，而重點是在推出政策時，
要平衡各方面的利益。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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